
Compte rendu de l’assemblée des Copains du Trieux du 2 août 
2012 
 
 
 
Les Copains du Trieux ont invité cette année Monsieur Loïc Saint Jalmes 
responsable départemental de la SNSM  qui a exposé les activités, et les 
résultats obtenus dans les côtes d’Armor par ses équipes. 
 
Le président a ensuite évoqué les grands sujets suivis par l’association 
cette année. 

- Il a déploré l’ « enterrement » de la réforme territoriale de 
regroupement des communes, soulignant que le mille feuilles 
administratif français va continuer à coûter cher et ralentir la prise 
de décisions.  

 
- Le grand sujet de réflexion est celui des éoliennes en mer. Pour ce 

qui est du choix du port qui servira de base à l’entretien et la 
maintenance des éoliennes, il a souligné que ce choix serait fait par 
les opérateurs «  et eux-seuls » sur de stricts critères de rentabilité 
La multiplication des candidatures actuelle est normale, mais 
n’influencera guère les décideurs. C’est cependant dans cette 
perspective que les « Copains » soutiennent le projet du nouveau 
port de Lézardrieux en eau profonde en regrettant toutefois la perte 
de l’activité sablière. 

 
 
- Concernant les hydroliennes, il a fait un point rapide sur la situation 

qui est bonne. L’hydrolienne « l’Arcouest » et en phase de contrôle à 
Brest, et le câble de 15km est maintenant posé. Il devient probable 
que les 4 hydroliennes seront bien en place d’ici fin 2013. 

 
- Enfin la question des algues vertes continue d’être lancinante car 

rien n’évolue. A noter cependant le rapport du Ministère de 
l’Environnement paru en juin, accablant pour les agriculteurs, qui 
permettra peut-être de sortir du débat stérile de « la faute à qui », 
pour prendre enfin des décisions courageuses. 

 
Enfin le Président a fait un appel à candidatures pour recruter de 
nouveaux administrateurs, sans qui « les dirigeants n’ont pas d’occasion 
de confronter leurs points de vue » et risquent de passer à côté des vraies 
questions. 
 


